

signieron sendas torcidas reprueban hoy, aunque talvez algo tarde, lo desacertado de su conducta anterior.

Mañana, señor Redactor, informaré á usted de asuntos puramente locales que prueban á las mil maravillas, cuán amargos han sido los frutos de la Reimposición pues sus mismos cultivadores lloran á lágrima viva los estragos del tóxico.

EL CORRESPONSAL.

Octubre 10 de 1898.

NOTAS Y NOTICIAS

En días pasados

publicó este periódico una gacetilla que se refería al señor Durini y su propuesta aceptada. Dicha gacetilla, si fuese nuestra, envolvería contradicción con lo que hemos sostenido y aplaudido como obra de progreso moral y material de nuestro Municipio. En tal virtud vamos á explicar:

Esa gacetilla es de un amigo que se cree dañado por habersele rehusado su propuesta en la licitación, puso la gacetilla prometiéndole que á la mañana siguiente y bajo su firma, asumiría la responsabilidad y daría sus razones. Hasta ahora, y por motivos que ignoramos, ese amigo no ha hecho publicación alguna, y "La Nueva Prensa" no quiere que, ni siquiera sus cronistas aparezcan como responsables de la intención que *podiera* dársele á esa gacetilla en el público.

Hemos tomado resueltamente la parte del Municipio y grandéndonos, con esto, la mala que- rencia de algunos por nuestro deseo de justicia; el público sensato desde el primer momento habrá comprendido que la gacetilla no era nuestra; pero hemos esperado lo prometido por su autor hasta ahora, y él nos perdona, pero no queremos aguar- dar más para hacer esta aclaración; porque "La Nueva Prensa" rechaza de todo en todo cualquier cosa que directa ó indirectamente pudiera tomarse como una ofensa gratuita para las personas que forman nuestro Municipio.

Que esto es palinodia ó lo que se quiera. Bueno. La justicia ante todo.

En una representación ante el municipio que vimos en "La Ley," figura la firma "Agustín Salas." Dicho señor nos contó algo que nos hace quedar perplejos. No nos atrevemos á terminar el pensamiento. Queremos creer que oímos mal.

La Prensa Libre,

comentando lo dicho por nosotros en lo de la "correspondencia de Limón" termina la obra de dejar al colega de "La República" en su buena opinión y fama. Así se hace.

Varios sulfurados por nuestro citado artículo que hasta tradujeron su enojo en mojicones, no han tenido razón.

Hay que leer con calma y juzgar luego; pero *a priori*... no es prudente criticar y peor emplear el código de procedimientos.

La Ley

en sus "Ecos," la echa de domingo...; tómese la molestia de leer "La Prensa Libre;" allí se juzga con serenidad y justicia. "La Ley" quiza no leyó lo que tan fuertemente vitupera.

¿Con que desahogos de política? Vamos!

Señor, perdónalos... y perdónanos á todos!

Señor Jefe Político de S. Mateo. SEÑOR:

Como en el pueblo de su jurisdicción paso gran parte del año por mis pequeños trabajos y como allí hay tantísimas personas apreciables y tantas familias á las cuales no sobran las comodidades para que sus miembros jóvenes se gasten en el juego un salario que ellos ganan con su trabajo pero que podía destinarse á fines más nobles, cumpliendo con mi obligación de periodista, denuncié ante su autoridad la marcadísima tendencia que en esa Villa está habiendo por el juego prohibido. Como ya no se admite en algunas casas, los mal aconsejados jóvenes se reúnen en sitios solitarios como el charral de los Castros, el potrero de Yoyo y otros para satisfacer esa pasión avasalladora que convierte al joven en un ente inútil, en un miembro gangrenado de la sociedad.

Yo sé muy bien cuanto vale usted como autoridad y como hombre de experiencia y sé perfectamente que esta carta le servirá para alejar el mal que sin duda Ud. ignora aún y ruego á mis amigos y conocidos á quienes les *caiga este aguacero* no me guarden rencor porque trato de hacerles un bien.

Si acaso algún maestro de escuela se halla comprometido, acuérdese que su misión le ordena ser ejemplo de moralidad.

GACETILLA

SANTORAL.

OCTUBRE, 31 DÍAS. 1898.

Sábado 15.—Santa Teresa de Jesús, virgen, san Bruno, ob. y mr., san Severo, ob. y conf. Luna nueva á las 6 h. 45 m. de la mañana. De hoy al 22 habrá 4 días de lluvias y 3 de buen tiempo.

Hemos tenido el placer de ver, en la Biblioteca, catalogadas gran número de obras de autores modernos, y una colección completa de las obras de Verne. ¡Bien por los amigos de la lectura!

Uno de estos días llevaban unos policiales á un pobre bato arrastrando; y el carretón y los... que lo tiraban, qué se hicieron?

Gran Dios! Gracias te damos por el nacimiento de las agujas del reloj de la Catedral; creímos que quedarían.....

Muy pintoresco es el sitio que ocupará la estación del Ferroca-

rril al Pacífico. Muchas personas lo han convertido en paseo favorito.

Ya se limpió el patio de la ex-Universidad; le han sembrado algunas plantas: con poco costo se podría transformar en un jardín.

Un novillo que se separó de una manada, corrió libremente por el Parque de Morazán. Más cuidado debieran tener los que conducen ganado.

Varias personas, vecinas de la Soledad, se quejan á la municipalidad por el decreto del Mercado, pero nos parece que el local está muy escogido en todos sentidos.

A travez de la finca de don Mauro Fernández, se está abriendo una calle; bien por el aumento de la población.

La Sabana está llena de zanjones y huecos que hacen casi imposible el tránsito en coche.

El domingo 16 del corriente tendrá lugar el examen de infantería de la guarnición de esta plaza.

Se nombró á don Carlos Cabezas para Agente Principal de Policía de Puntarenas, en reemplazo de don Julio Quesada S.

Los alumnos distinguidos durante el mes de setiembre en el Liceo de Costa Rica, son:

- I año.—Alfonso Barrantes
- Cándido Orozco.
- II " Gonzalo Barrantes
- III " Rafael Carrillo
- IV " Ricardo Mora
- V " José M^a Barrionuevo.

El lunes presentará examen de Licenciado el Br. don Francisco Echeverría G. Le deseamos buen éxito.

No olvide nadie que en "La Nueva Prensa" se puede mantener un anuncio económico todo un mes por \$ 1.25 inclusive la suscripción.

Gacetilla de Nicaragua

De El Comercio.

En todas partes cuecen habas. Agosto, 31.

—Hoy es el día último, lo cual significa que todas aquellas personas que se han distraído por un mes, leyendo las importantes crónicas del Congreso Constituyente, los interesantes editoriales como la carta del señor Vivas al señor don Rigüero de Aguilar, "quien no opina que seamos yankees, pero sí de buena gana deseara vernos con el yugo español." Las chispeantes notas locales, los cablegramas y variadas correspondencias de todas partes del Estado, donde se pueda encontrar un emborronador de papel, como el que escribe estos disparates, repito todas esas personas que han leído "El Comercio", y no han pagado su pesito, sírvanse no decir al colector "volvó mañana," pues para esos mañanas es...nunca.

Sociedad Americana de Bellas Artes.

El estudio de ANTONIO DE-CHAMP se trasladó á la casa del señor Antonio Martínez M., en la calle 16, Norte, entre las avenidas 4 y 5, Oeste, por causa de engrandecimiento del local.

Se invita á los aficionados al arte á visitar la galería de cuadros. Ven-

demo cuadros de artistas modernos y compramos cuadros antiguos. Hacemos retratos de todas clases y tamaños á precios sin competencia.

Dechamp y C^a

AVISOS

DR. MANUEL DE LAS CUEVAS

Médico Cirujano.

Especialista en las enfermedades de la Infancia, Bronco-Pulmonares, Gastro-Intestinales y fiebres. Consultas: de 8 a. m. á 10 a. m. y de 1 p. m. á 4 p. m. en su casa de habitación calle de la maravilla, contigua á la de D. José D. Frutos.—Alajuela.

¡ AVISO !

Una persona ofrece sus servicios como empleado de una casa de comercio, ó ya sea de Administrador de una hacienda. Para informes, con don Emilio Sáenz Esquivel en esta ciudad.

VENDO

una casa con un cuarto de manzana sembrado de café, situada á 300 varas al Sur de la Plaza de la Soledad.

Para pormenores entenderse en San José con don Víctor J. Gólicher y en Santo Domingo con su dueño, Domingo Bolaños.

GUERRA DE CUBA.

Se vende el establecimiento LA ESPAÑA, el que antes era "El Pelayo", con muy buenas condiciones para el comprador.

El dueño de este establecimiento se va del país y es por eso por lo que lo vende.

Este establecimiento está en La Puebla en mejor sitio que cualquiera otro.

Entenderse con su dueño,

Tiburcio Prada S.

Potrero magnífico de tres manzanas tres cuartos, situado en Cinco Esquinas da en arrendamiento por treinta pesos mensuales Carlos Alvarado G.

AVISO.—En la Barbería La Esperanza de Teodoro Carvajal se trabaja á domicilio á precio convencional.

Solidez, Baratura, Elegancia. Calzado de Emilio Artavia. 25 varas al N. E. del Mercado. Frente á la casa Atmella.

AVISOS NUEVOS.

ROBERTO HERNANDEZ.

ALMACEN DE GENEROS

Precios sin competencia.

EN SAN CARLOS.

Se venden á un precio sumamente bajo pero al contado, 110 manzanas de terreno inculdo en uno de los puntos más á propósito para cualquier plantación. En esta oficina se informará.

ALMACEN DE

S. FERNÁNDEZ Y Co.

- Surtido completo de abarrotes -

acaba de recibir MANTECA, ARROZ Y CAFÍN.

Sólo licores fincs se sirven en nuestra cantina.

NOVEDAD.

Taller de Carpintería.

A mis amigos y al público ofrezco mi taller en el cual ejecutare con puntualidad y esmero toda clase de trabajos, hasta el más fino y delicado.

Allí tengo depósito de las célebres maderas de San Mateo. El famoso cedro amargo de jaspe, ejes de guayacan.

Este taller está situado frente á la casa de habitación de don Joaquín Aguilar. Contiguo al Padre Jiménez.

Moisés Castro B.

GLOBOS.

Se fabrican de papel, de todos tamaños y diferentes figuras, con su para-caidas, todo al gusto del comprador. Desde \$ 1 en adelante.

P. Acosta & Cia.

Apartado n^o 89.—San José.

SE VENDE UN ARMÓNIO de buena marca, al contado ó á plazo. Atenas. Ramón Araya H^o

Pagaré perdido

por \$ 240

No tiene valor ninguno el que se me perdió el sábado entre 9½ y 10 a. m. Aviso para que no lo descuenta persona alguna en perjuicio suyo y de mi deudor.

ADOLFA V. DE BADILLA.

VENDO una finca en Naranjo, 250 manzanas, todo ó en partes. Pago á quien me noticie de una yegua pequeña, colorada, careta; marcada en una paleta con un número dos, tiene un potrero careto.—Procopio Pereira, Cuésta de Moras.

SE ALQUILA

una casa de regular tamaño. Calle Central Sur, n. 526.—F. M^a Castro.

LAS DOS ANTILLAS.

V. Pérez. Fábrica de chocolate. Materias primas nacionales.

SE DESEA COMPRAR

lentes y accesorios de panorama. Aquí informaremos.

NOVELAS DE ALQUILER.

en el Taller de Encuadernación.—Plaza de la Artillería.—Por 75 centavos se puede leer todo el mes.

V. SEGOND

ofrécese para enseñar francés. Diríjanse casa de F. Laporte.